
Protokoll des Treffens der Stadtteilgruppe am 19.09.2023 

Anwesend: Margarete Brand, Thomas Cichon, Uwe Förster, Martin Gerst, Stephan Kötter, Matthias Klempt, Gunhild Krumme, Wolfgang Leste, Heike Neuhaus, 

Rüdiger Neuhaus 

Moderation: Anke Skupin 

Protokoll: Martin Gerst 

TOP:  

• Bewerbung Heimatpreis 
• Verkehrssicherheit: Zweite Elternhaltestelle 
• Sachstand Bouleanlage auf der Amtswiese 
• Sachstand K8 
• Weitere Berichte?! 
• Verschiedenes 

 

Thema Wer Anliegen  

Neues Mitglied der 
STG 

 Matthias Klempt hat erstmalig am Treffen der Stadtteilgruppe teilgenommen und sich vorgestellt. Er ist auf 
Einladung beim Schnadegang 2023 gekommen. Die Familie Klempt hatte beim Schnadegang im Sept. ihren 
landwirtschaftlichen Betrieb vorgestellt. 

Heimatpreis Martin Gerst Die Bewerbung der Stadtteilgruppe zum Heimatpreis 2023 der Stadt Schwerte ist fristgerecht per Email am 
24.08.23 verschickt worden. Eine Eingangsbestätigung der Koordinierungsstelle Ehrenamt vom 24.08.23 liegt 
vor. 
Zusätzlich ist das Bewerbungsschreiben schriftlich im Rathaus abgegeben worden. 
Lt. Aussage von Anke Skupin werden auf der Ratssitzung am 29.11.23 die Preisträger Gewinner bekanntgegeben. 
Martin Gerst wird aufgefordert, die Bewerbung auf die Homepage der STG zu veröffentlichen. 

Sachstand 
Bouleanlage 

Stephan Kötter Die Erneuerung der Bouleanlage auf der Amtswiese verzögert sich aus Krankheitsgründen der Mitarbeiter der 
Stadt Schwerte. Ab KW39 sollen mit den Erneuerungen von Spieldecke und Holzeinfassung begonnen werden. 

Sachstand 
Fahrradständer 

Anke Skupin Fr. Krumme fragt nach, wann der Fahrradständer am Kirchplatz 8 installiert wird. Offen ist auch der Stand zum 
Fahrradständer an der Bushaltestelle Reichshofstr. am Markt. 
Anke Skupin wird bei Frau Freudenberge nachfragen und bei nächsten Treffen berichten. 



Sachstand 
Kirchplatz 8 (K8) 

Martin Gerst Martin Gerst berichtete über ein Treffen mit Hrn Vöcks im Reichshofzimmer, wo die nächsten Schritte der 
seitens der Stadt diskutiert wurden. Ein erneutes Bewerbungsverfahren zum ISEK Westhofen wird des lt. Hrn 
Vöcks definitiv nicht mehr geben. Die ISEK Maßnahme Schwerte Mitte muss erst einmal abgeschlossen werden. 
Aber es ist ein Förderantrag zur Dorfentwicklung bei der Bezirksregierung Arnsberg gestellt worden und lt. und 
nach Rückfrage von Martin Gerst beim Fördergeber in Arbeit. Ende Oktober / Anfang November kann mit einem 
Bescheid gerechnet werden. Bei positiven Bescheid würden mit den Geld die Fachwerkfassade, die Fenster und 
Dachboden saniert werden können. 
Außerdem bewirbt sich die Projektgruppe K8 um Fördermittel „Dritte Orte“. Anke Skupin rät der Gruppe, sich 
auch um jüngere Mitglieder und Engagierte für das Projekt zu kümmern. So sollte der Kontakt zu Schule, 
Kindergärten, Jugendzentrum oder zu Tagesmüttern aufgenommen werden, um dort für das Projekt zu werben 
und Mitstreiter zu akquirieren. 

Sauberkeit in 
Westhofen 

Anke Skupin 
Thomas Cichon 

Thomas Cichon möchte mit Stefan Petruschke ein Treffen mit der neuen Leitung des Baubetriebshofes in 
Schwerte, Frau Stephanie Roß, zum Thema Sauberkeit in Westhofen vereinbaren. Eine Ortsbegehung sollte 
dabei optimalerweise stattfinden. 
Anke Skupin wird das Anliegen an Frau Roß weitergeben.  

LKW 
Durchfahrtsverbot 

Thomas Cichon Der Kämmerer der Stadt Schwerte, Hr. Luhmann sucht ein Gespräch mit Fr. Dausend, Fr. Golombek und Hrn. Von 
Colson. Bei diesem „Runden Tisch“ soll ein Kompromiss gefunden werden zum Thema „LKW-Durchfahrtsverbot“. 
Welcher Kompromiss gesucht werden soll, ist der STG unklar, da es nach Aussage des BM vereinbart ist, das 
Durchfahrtsverbot einzurichten, wenn die 4m Durchfahrtshöhe an der Eisenbahnbrücke an der Hagener Str. 
gewährleistet ist. Dies ist nach Abschluss der Ausbaumaßnahmen der Fall. 

Neue Leitung der 
Polizie Schwerte 

Thomas Cichon Seit Juni 2023 hat die erste Polizeihauptkommissarin Sonja Wundrock die Leitung der Polizeiwache Schwerte 
übernommen. Fr. Wundrock möchte sich lt. Thomas Cichon bei der STG vorstellen. Thomas wird dazu Kontakt 
mit Karsten Kullik aufnehmen und eine Einladung aussprechen. 

Info: 
Ruhrtalradweg 
wird begradigt 

 Lt. Pressestelle der Stadt Schwerte beginnen am 2.10.23 die Arbeiten im Bereich Wasserstr. / Bruchstr. Dort 
werden Wasserleitungen und die Straßendecke erneuert. Außerdem wird ein gemeinsamer Rad-/Gehweg die 
Sicherheit der Verkehrsteilnehmer an dieser Stelle erhöhen. 

Sachstand 
Bürgersteig 
Wasserstr. 

Thomas Cichon 
Anke Skupin 

Anke Skupin wird den neuen Sachstand zum Thema Bürgersteig an der Wasserstr. Erfragen. Der letzte Status 
ist, das es Terminproblem bei den ausführenden Tiefbau-Unternehmen gab. 

Stromanschluß 
Amtswiese 

Margarete Brand Im Zuge der geplanten Aufstellung des Sparkassen Containers für einen Geldautomaten auf der Amtswiese sollte 
ein lange gewünschter Stromversorgungsknoten für die Amtswiese mit errichtet werden. 
Die STG gibt den Hinweis, dass sich der Förderverein Spielpark Amtswiese dazu mit der Stadtverwaltung, Hrn. 
Menges, in Verbindung setzen sollte. 



Außerdem wird Margarete Brand gebeten, Vertreter des Fördervereins zur STG einzuladen. Margarete ist seit 
2023 nicht mehr im Förderverein tätig. 

Sparkasse 
Container auf der 
Amtswiese 

 Lage und Termin der Aufstellung sind der STG nicht bekannt. 

Zweite 
Elternhaltestelle 
/ Walking Miles 

Thomas Cichon 
Anke Skupin 

Anke Skupin ist am 25.09.23 zu einer Entscheidersitzung der Stadtverwaltung eingeladen, wo es um die 
Einrichtung einer zweiten Elternhaltestelle geht. Das Thema ist lt. Thomas Cichon eigentlich „in trockenen 
Tüchern“. Die Teilnehmer des heutigen Treffens haben mit Anke Skupin bei einer Ortsbegehung die geplante 
Lage der Elternhaltestelle besichtigt. Anke Skupin wird sich für die Errichtung der Elternhaltstelle einsetzen. 

 

Westhofen den 20.09.2023 

Martin Gerst 

 

 

 


